

Le marché français

A l'occasion de la convention du BIR qui s'est déroulée à Vienne en octobre dernier, Jacques Musa, représentant du Syndicat français des récupérateurs et recycleurs de matières plastiques a dressé l'état des lieux du marché français.

Premier constat : le marché des matières plastiques vierges dans son ensemble est stable sauf pour le PVC où les cours de la résine sont en hausse (voir plus bas). Le marché des matières premières secondaires quant à lui est en légère baisse, la demande étant en régression par rapport à septembre. Toutefois, peu d'évolution importante sur les prix est à prévoir.

Jacques Musa observe les situations suivantes selon les matières. Concernant le PEbd, les housses naturelles font toujours l'objet d'une forte demande. Les prix sont stables. Sur les housses couleurs, la demande est en légère baisse, il y a peu de disponible. Les chutes de production font l'objet d'une demande soutenue pour le naturel et les couleurs séparées. Les couleurs imprimées sont plus difficiles à placer.

En revanche, la demande est nettement moins soutenue pour les matières premières secondaires en PEhd. Le film, le broyé et les chutes de production sont surtout utilisés par les tubistes. Les prix sont relativement faibles. Néanmoins, une demande plus forte est enregistrée pour le PEhd injection broyé du type casier à bouteilles.

Sur le marché des polypropylènes (homo- et copolymère), la matière première est stable sur le prix et la demande tandis que les MPS subissent un léger tassement de la demande, sans que cela affecte pour autant les prix.

Le polystyrène enregistre peu d'évolution. Une hausse légère est à souligner sur la matière première alors que la matière secondaire connaît une bonne demande associée à des prix stables.

Si l'ABS enregistre peu de mouvements avec des prix stables, le prix de la résine PVC a augmenté sensiblement de l'ordre de 10 %. Dans le domaine des matières premières secondaires, il faut toutefois

nuancer selon les sortes. Ainsi pour le PVC souple, la demande se confirme et devient pérenne. Les prix sont en progression. Le PVC cristal connaît une bonne tenue de la demande. Le PVC rigide pour le secteur de la menuiserie enregistre des prix souvent hors marché mais les filières ne sont pas très fiables. Sur le marché du PET, la matière première et le déchet sont toujours très convoités. La demande reste forte pour les bouteilles PET issues de la collecte. Si la fin de l'année en Europe se profile sous le signe du pessimisme, il n'en est pas de même pour le grand export. La demande est par exemple très soutenue et les prix en hausse sur les PEbd tout comme sur le marché du PET, toutes qualités. ●

Philippe Baudouin, directeur général